

1ª pregunta. Por el Tratado de Londres de 5 de mayo de 1949 se creó el Consejo de Europa. El Consejo de Europa aprobó en 1950 la Convención para la Salvaguardia de los Derechos Fundamentales y de las Libertades Públicas, conocido como Convenio de Roma. El Consejo de Europa se dotó en su origen de los siguientes órganos:

- a) El Comité de Ministros, la Asamblea Consultiva, la Comisión y el Tribunal Europeo de Derechos Humanos.
- b) La Asamblea Consultiva, la Comisión y el Tribunal Europeo de Derechos Humanos.
- c) La Comisión y el Tribunal Europeo de Derechos Humanos.
- d) El Consejo de Ministros, el Parlamento Europeo, la Comisión y el Tribunal Europeo de Derechos Humanos.

2ª pregunta. A excepción de los antiguos documentos ingleses, los primeros textos constitucionales codificados aparecen en el siglo XVIII. De entre éstos, destaca la Declaración de Derechos del Hombre y del Ciudadano de 26 de agosto de 1789, que en su artículo 16 sintetiza los fines que se pretendían lograr con el establecimiento del régimen constitucional:

- a) La garantía de los derechos y la separación de poderes.
- b) La garantía de los derechos y la normatividad de la Constitución.
- c) La garantía de la libertad, la propiedad y la fraternidad.
- d) La garantía de los derechos, la libertad y la separación de poderes.

3ª pregunta. La Carta de los Derechos Fundamentales de la Unión Europea recoge en un único texto, por primera vez en la historia de la Unión Europea:

- a) los derechos civiles, económicos y sociales de los ciudadanos europeos y de todas las personas que viven en el territorio de la Unión.
- b) los derechos civiles, económicos, sociales y culturales de los ciudadanos europeos y de todas las personas que viven en el territorio de la Unión.
- c) los derechos fundamentales de los ciudadanos europeos.
- d) los derechos civiles, políticos, económicos y sociales de los ciudadanos europeos y de todas las personas que viven en el territorio de la Unión.

4ª pregunta. El derecho público subjetivo es:

- a) el conjunto de preceptos o normas que integran el ordenamiento jurídico.
- b) una denominación equivalente a derecho fundamental o derecho humano.
- c) el conjunto de facultades que se reconocen al sujeto para que actúe en uso de su libertad frente a los poderes públicos.
- d) el conjunto de derechos y libertades específicos garantizados por la Constitución española.

5ª pregunta. De conformidad con la jurisprudencia constitucional, los extranjeros gozan en España en todo caso de:

- a) Los derechos inherentes a la dignidad de la persona.
- b) Las libertades públicas que garantiza el Título preliminar de la Constitución.
- c) Los derechos fundamentales consagrados en la Constitución de 1978.

- d) Los derechos humanos tal y como han sido fijados en los tratados y convenios ratificados por España.

6ª pregunta. De conformidad con la jurisprudencia constitucional, la consagración de derechos en los Estatutos de Autonomía:

- a) Vulnera el artículo 139 de la Constitución, que afirma que: “Todos los españoles tienen los mismos derechos y obligaciones en cualquier parte del territorio del Estado”.
- b) No vulnera el artículo 139 de la Constitución, que afirma que: “Todos los españoles tienen los mismos derechos y obligaciones en cualquier parte del territorio del Estado”.
- c) Vulnera el artículo 138 de la Constitución, que afirma que: “Las diferencias entre los Estatutos de las distintas Comunidades Autónomas no podrán implicar, en ningún caso, privilegios económicos o sociales.”
- d) Vulnera el artículo 149.1.1 de la Constitución en lo relativo a la distribución de competencias entre el Estado y las Comunidades Autónomas.

7ª pregunta. El derecho a la igualdad está garantizado en la Constitución española de 1978 mediante las siguientes medidas:

- a) vincula a todos los poderes públicos; requiere ley orgánica para su desarrollo, la cual está sometida a control de constitucionalidad; respeto del contenido esencial; tutela preferente y sumaria; y, en su caso, recurso de amparo ante el Tribunal Constitucional.
- b) vincula a todos los poderes públicos; requiere ley ordinaria para su desarrollo, la cual está sometida a control de constitucionalidad; respeto del contenido esencial; tutela preferente y sumaria; y, en ningún caso, recurso de amparo ante el Tribunal Constitucional.
- c) vincula a todos los poderes públicos; requiere ley ordinaria para su desarrollo, la cual está sometida a control de constitucionalidad; respeto del contenido esencial; tutela preferente y sumaria; y, en su caso, recurso de amparo ante el Tribunal Constitucional.
- d) vincula a todos los poderes públicos; requiere ley orgánica para su desarrollo, la cual está sometida a control de constitucionalidad; respeto del contenido esencial; tutela preferente y sumaria; y, en ningún caso, recurso de amparo ante el Tribunal Constitucional.

8ª pregunta. El Tribunal Constitucional español ha reconocido el valor interpretativo de:

- a) La jurisprudencia del Tribunal Europeo de Derechos Humanos del Consejo de Europa.
- b) Las opiniones o resoluciones del Comité de Ministros del Consejo de Europa.
- c) La jurisprudencia del Tribunal Europeo de Derechos Humanos y las opiniones o resoluciones del Comité de Ministros del Consejo de Europa.
- d) Ninguna de las anteriores.

9ª pregunta. El recurso de amparo tiene carácter subsidiario, lo que significa que:

- a) Protege frente a las violaciones de derechos por parte de los poderes públicos.

- b) Protege contra la violación de los derechos contenidos en el Título I de la Constitución.
- c) El recurso de amparo no tiene carácter subsidiario, sino preferente y sumario.
- d) Es preciso haber agotado la vía ante los tribunales ordinarios para poder presentarlo.

10ª pregunta. El estado de alarma puede declararse cuando se produce una situación de anormalidad social por cualquiera de los siguientes motivos:

- a) Catástrofes, crisis sanitarias, paralización de servicios públicos esenciales para la comunidad, situaciones de desabastecimiento de productos de primera necesidad.
- b) Alteración del normal funcionamiento de las instituciones democráticas, alteración del libre ejercicio de los derechos y libertades o de los servicios públicos esenciales.
- c) Peligro grave para la soberanía, para la independencia del país o para la integridad del ordenamiento constitucional.
- d) Graves atentados terroristas.

11ª pregunta. La Carta de Derechos Fundamentales de la Unión Europea recoge en su artículo 4 la prohibición al sometimiento a torturas, penas o tratos inhumanos o degradantes. Por su parte el artículo 15 CE, tras el reconocimiento del derecho a la vida y a la integridad física y moral, prohíbe:

- a) Únicamente las torturas.
- b) Las torturas y los tratos inhumanos o degradantes en tiempo de guerra.
- c) Las torturas, penas y tratos inhumanos o degradantes.
- d) La trata de seres humanos y la esclavitud.

12ª pregunta. La libertad religiosa y de conciencia ha tenido y sigue teniendo una importancia capital en la configuración y desarrollo de las sociedades actuales. De manera que aunque no existe unanimidad en su tratamiento jurídico, la libertad religiosa consagrada en el artículo 16 CE:

- a) Es un derecho exclusivamente individual.
- b) No ha sido desarrollada por ley.
- c) Prohíbe reunirse o manifestarse públicamente con fines religiosos.
- d) Tiene una vertiente colectiva en el derecho de culto.

13º pregunta. El derecho al honor es uno de los derechos de la personalidad que define un ámbito de la vida del individuo inmune a las perturbaciones de los poderes públicos y de los terceros y cuyo concepto:

- a) Puede tener una significación relativa en razón de los grupos sociales.
- b) No depende de las normas, valores e ideas sociales vigentes en cada momento.
- c) No se relaciona con el prestigio profesional sino con la dignidad personal.
- d) Se encuentra recogido en la Constitución y en la Ley Orgánica 1/1982.

14ª pregunta. El ejercicio autónomo de la libertad de expresión queda matizado en el caso del derecho a la información por requerir su ejercicio que:

- a) La información sea libre y su interés sea tanto público como privado.
- b) La información sea objetiva y neutral.
- c) El pluralismo en la información se circunscriba únicamente en su manifestación externa.
- d) No pueda exigirse rectificación por hechos inexactos sometidos al requisito de la veracidad.

15ª pregunta. El Tribunal Constitucional en reiterada jurisprudencia (STC 41/2001, de 11 de abril, STC 299/2006, de 23 de octubre, etc.) ha venido señalando que la libertad de cátedra:

- a) Consagra un plus de libertad de expresión aplicada al ámbito universitario.
- b) Consagra un plus de libertad de expresión aplicada a todos los ámbitos docentes.
- c) Exime en los centros privados de hacerse compatible con el ideario del centro.
- d) No incluye las facultades de actuación en la producción y creación científica y técnica.

16ª pregunta. La Ley Orgánica 9/1983, de 15 de junio, reguladora del derecho de reunión, en su redacción dada por la Ley Orgánica 9/1999, de 21 de abril, establece como uno de los requisitos del ejercicio del derecho fundamental de reunión:

- a) La comunicación por escrito o personalmente en las oficinas administrativas a la autoridad gubernativa de las reuniones que discurran por vía pública a efectos de su autorización.
- b) El envío de la información sobre los promotores y el lugar de concentración para su revisión y constancia en el registro de asociaciones, pero sin requerirse autorización previa.
- c) La comunicación por escrito a la autoridad gubernativa por parte de los organizadores o promotores de la celebración de reuniones en lugares de tránsito público y de manifestaciones.
- d) La comunicación por escrito a la autoridad gubernativa de las reuniones y manifestaciones en lugares de tránsito público con una antelación de, al menos, diez días sin posibilidad de excepción a este plazo.

17ª pregunta. La exposición de motivos de la Ley Orgánica 6/2002 pone de manifiesto que, tras veinticinco años desde la aprobación de la Ley de Partidos de 1978, resultaba conveniente dotar a los partidos políticos de una norma sistemática que refleje su estatuto jurídico. Precisamente esta ley permite constituir un partido político a:

- a) Las personas físicas y jurídicas.
- b) Los españoles y ciudadanos de otros países de la UE.
- c) Los españoles mayores de edad.
- d) Los extranjeros mayores de edad y sin restricciones a su capacidad de obrar.

18ª pregunta. El artículo 92 de la Constitución española regula una institución de democracia directa: el referéndum consultivo. Este referéndum:

- a) Debe convocarse por el Presidente del Gobierno previa autorización del Congreso de los Diputados, adoptada por mayoría pero, a pesar de su denominación, tiene carácter políticamente vinculante.
- b) Debe versar sobre una “decisión legislativa de especial trascendencia” tal y como señala expresamente el artículo 92 CE.
- c) Debe ser convocado por el Rey, a propuesta del Presidente del Gobierno, previa autorización del Congreso de los Diputados, adoptada por mayoría absoluta.
- d) Debe ser convocado por el Presidente del Gobierno si tiene ámbito nacional o por el Presidente de la Comunidad Autónoma cuando el referéndum se refiera solo al ámbito de una Comunidad Autónoma.

19ª pregunta. El artículo 53.3 de la Constitución establece que el “reconocimiento, respeto y la protección de los principios reconocidos en el Capítulo III informarán la legislación positiva, la práctica judicial y la actuación de los poderes públicos. Solo podrán ser alegados ante la jurisdicción ordinaria de acuerdo con lo que dispongan las leyes que los desarrollen”, lo cual significa, entre otras cosas, que estos principios:

- a) Tienen acceso directo al recurso de amparo cuando así lo digan las leyes que los desarrollen.
- b) No son derechos fundamentales pero sí derechos públicos subjetivos de aplicación mediata.
- c) No pueden alegarse ante la jurisdicción como derechos directamente exigibles pero sí como principios y como obligaciones de los poderes públicos.
- d) Representan obligaciones políticas de los poderes públicos y como tales pueden ser esgrimidos ante la jurisdicción ordinaria pero no directamente ante la jurisdicción constitucional por inconstitucionalidad.

20ª pregunta. La titularidad del derecho a la huelga corresponde a:

- a) Los sindicatos oficialmente reconocidos e inscritos en el Registro.
- b) Los sindicatos y a los trabajadores como colectivos en empresas de menos de 50 trabajadores.
- c) Los trabajadores.
- d) Exclusivamente a los sindicatos de mayor implantación conforme a las reglas establecidas en la ley orgánica de huelga.